



学校長便り

150th 九度山小学校

11月号 NO.1

令和4年11月21日



11月は同和運動推進月間、11月11日～12月10日は、「人権を考える強調月間」です。

11月霜月を迎え、木々の葉が思い思いの色に染まり、風に落ち葉が舞うようになってきました。冬の訪れを間近に感じ、秋が駆け足で過ぎていきそうです。

さて、和歌山県では、11月11日から12月10日までの1か月間を「人権を考える強調月間」としています。先日の集会では、子どもたちに人権についてお話ししました。1948年12月10日に、「世界人権宣言」が国際連合で採択され、その日が「世界人権の日」となりました。「世界人権宣言」とは、世界中のすべての人は、みんな同じ人権をもち、人間として大切にされるべきだということを、世界で初めて認めたものです。わたしたちには、どんな権利がありそれを守ることの大切さが書かれています。

本校でも、平素から折にふれ、「思いやりの心」や「かけがえのない命」について考える場を設けて、子どもたちの「人への優しさ」を育てる取組をしています。特に「思いやりの心」は、相手の人を大切にすることにつながります。平和で人に優しい社会をつくるために、今月は、全校で人権についてより理解し、一人一人ができることを考えたり、友だちについて考えたりし、みんなで「いじめ」をしない、許さない学級・学校づくりを進めていきます。

また、「差別」という言葉についてもお話ししました。「差別」とは、辞書で調べてみると、「差をつけて取り扱うこと。わけへだて。正当な理由なく劣ったものとして不当に扱うこと」とあります。「少し仲間と違っているところがあるから」とか、「気に入らないところがあるから」など、自分勝手な理由で差別したことはないか、問いかけました。差別意識は、いじめにつながります。いじめは、相手の心をグサグサと突き刺し、引き裂いてしまいます。もしかしたら、いじめと思わずに行っていることもあるかもしれません。

「差別」の反対の言葉は、「えこひいきしない」「公平にすること」だと思われそうですが、「尊敬」という言葉だと、教えてもらったことがあります。尊敬とは、「相手の人を大切にすること」です。人は一人では生きていけません。たくさんの人に支えられ、生かされています。自分の周りの人との人間関係を良好にして楽しい生活をしていくには、相手の人を大切にすることを行動として表すことが大切です。その一つに「あいさつ」があります。

今月の児童会の月目標は「すすんであいさつをしよう」です。先週は、2学期の新しい児童会役員とあいさつ運動をしました。みんな、明るく気持ちのよいあいさつができていました。

アンパンマンの作者であるやなせたかしさんは、「相手を喜ばせること。お互いに相手を喜ばせたいと思って動いたらきつとうまくいく」とお話しされていたそうです。「いじめをしない」ということよりも、一歩進んで、「相手の喜ぶことをしよう」と呼びかけました。ご家庭でも、平素から友だち関係についてお子様と話す機会をもっていただきたいと願っています。また、お子様の様子で気になること、心配なことがあれば、遠慮なく、学校にご相談ください。

赤い羽根の募金 8125 円集まりました。
九度山町社会福祉協議会に届けました。

4年生 福祉の学習(赤い羽根の募金活動・盲導犬・手話・点字)



楽しい学校にするために、みんなと協力してがんばります。



任命式



あいさつ運動



4年生は、12月にも、九度山町人権擁護委員さんにお世話になり人権学習を予定しています。

裏面もご覧ください。



150th 九度山小学校
11月号 NO.2
令和4年11月21日



九度山町内小学校 150 周年記念ふるさと学習

10月19日(水)

「お話と歌でたどる 真田家の歴史」



尼子騷兵衛・九度山町寄託契約記念図書
本の寄贈ありがとうございました

九度山町内小学校 150 周年記念「ふるさと学習」が九度山小学校体育館で開催されました。九度山町にゆかりのある真田家の歴史について、「九度山・真田ミュージアム」名誉館長の北川央さんのお話と、元 OSK 日本歌劇団トップスターの桜花昇ぼるさんの歌で楽しく学習することができました。北川さんは歴史に興味をもったのが小学5年生の頃だそうです。今回の「ふるさと学習」をきっかけに、真田十勇士や真田幸村等、九度山の歴史にさらに興味をもち、真田ミュージアムにも足を運んでみてください。真田ミュージアムには、「忍たま乱太郎」の作者、尼子騷兵衛さんが、忍者に関する 206 種類、551 点の手裏剣や刀といった忍者に関する資料を寄託してくださっています。図書室にも、尼子騷兵衛・九度山町寄託契約記念図書として、「落第忍者乱太郎」の本を 65 巻寄贈されました。

地震避難訓練



起震車体験(低学年)



おもちゃランド(低学年)



つるし柿体験(3学年)



樹木の剪定 ありがとうございました

毎年、森林ボランティアの方々にお世話になり、学校近くの樹木の剪定をしていただいています。今年は、広良への階段周辺等の枝を伐採したり剪定したりしていただきました。ありがとうございました。



かつらぎ町・九度山町小学校陸上記録会
(高学年)

男女合わせて16種目、リレー3チームが入賞しました。結果だけでなく、自己ベストをめざし、一生懸命練習した過程が、大切です。運動会の後、少ない練習期間ではありましたが、みなさん、よくがんばりました。

これからの主な行事予定

- 11月22日(火)授業参観・学級懇談会
 - 12月16日(金)中学校入学説明会
 - 12月20日(火)～22日(木)個人懇談会
 - 12月23日(金)冬休み前集会
 - 1月6日(金)～8日(日)スキー交流(5・6年生)
 - 1月10日(火)学校開始(1～4年生)
 - 1月12日(木)冬休み明け集会
学校開始(5・6年生)
 - 1月15日(日)世界遺産マラソン
 - 1月16日(月)振替休業
 - 1月28日(土)150周年記念式典(午前)
 - 1月30日(月)振替休業
- ※R4 卒業証書授与式は3月17日(金)です。